

**Einfache Anfragen**

138 100.20 Energie + Umwelt; Energiestadt; Energiepolitisches Programm

P

**Energieallianz; Massnahmen Weihnachtsbeleuchtung und Strassenbeleuchtung**

**Ammeter Hans, SP:** Es wurden überall Plakate aufgehängt mit dem Slogan «Danke für das freiwillige Energiesparen». Diese Plakate können in Lyss überall und vor allem auch nachts gelesen werden. Wieso hat die Gemeinde eine derart grosse Festbeleuchtung, obwohl eigentlich Energie gespart werden muss.

**Nobs Stefan, Gemeindepräsident, FDP:** Bezüglich der Energiesparmassnahmen wurde kommuniziert, dass nur jede zweite Weihnachtsbeleuchtung aufgehängt wird, welche von 17:00 Uhr bis 22:00 Uhr leuchtet. Dank dem LED ist die Gemeinde Lyss bei der Strassenbeleuchtung in der Lage ab 22:30 Uhr bis 05:30 Uhr diese ein wenig zu dämmen und somit viel Strom zu sparen. Es ist 60% LED im Einsatz, daher ist der Stromaufwand nicht sehr gross. Die Gemeinde Lyss muss vorsichtig sein, denn es werden regelmässig Rückfragen betreffend die Beleuchtung und der im Zusammenhang stehenden Sicherheit gestellt. Die Gemeinde Evillard wollte die Strassenbeleuchtung nachts abschalten, dies wurde aber vom Kanton nicht erlaubt. Der Redner hat das Gefühl, dass für Lyss gute Energiesparmassnahmen getroffen wurden und es nachts nicht zu hell ist.

